
輸出入・港湾関連情報処理センター株式会社 

 

2024年度 NACCS協議会 議事概要 

 

１ 開催時期：2024年９月 25日（水）10:00～11:00 

 

２ 出席者:230名（Web開催のため回線接続数を出席者数としている） 

 

３ 議事次第 

（１）第７次 NACCS更改に関する情報紹介 

（２）事前募集した質問への回答 

（３）連絡事項 

  ・MPNセンタ更改に伴うリアルタイム口座振替サービスの休止について 

・業務紹介（業務状況等分析・貿易関連書類電子保管・NACCS情報プラザ） 

・その他（第７次 NACCS更改に向けたフォローアップ等） 

（４）質疑応答 

 

４ 質疑内容 

議事次第に沿って説明を行い、質疑応答を行った。質疑の内容は以下のとおり。 

 

（委員）事前募集した質問への回答２に関して、質問の内容が延納の納付書についてでした

が、回答は直納の納付書がそのままとの内容でした。延納の方はこれまでどおり専用様式

でよかったでしょうか。 

（当社）直納の納付書においては、延納ではない場合でも全て同じ直納の様式の納付書にな

ります。 

 

（委員）現行 NACCSにおいて Windows11の端末を導入しましたが、ノート PCの場合、推奨

のスケーリング（注）が 125％になっており、これで NACCS画面を表示すると少しぼやけた

状態で画面が表示されてしまいます。ヘルプデスクへ確認したところ「スケーリング

100％でのご利用を推奨します。現行 NACCSについてはぼやけてしまうことは改善できま

せん。」との回答を頂きましたが、第７次 NACCSでの Windows11のスケーリングの調整は

何か対応を検討しているのでしょうか。 

（当社）基本的には同じパッケージソフトであり、スケーリング 125％については対応しな

いため、第７次 NACCSにおいても 100％を推奨していくこととなります。 

（委員）スケーリング 100％でノート PC を使用すると Windows11 は非常に字が小さく、見

にくい状態での利用になるため、今後検討していただくことを希望します。 



（注）ご質問の際は「解像度」とのご発言でしたが、ディスプレイのスケーリングについてのご質問でし

たので「スケーリング」と記載しております。 

 

（委員）NACCS-DMSに係る質問です。弊社でも現行のサービスを利用していますが、輸出別

送品の許可書も NACCS-DMSで電子保管対応をお願いしたいと思いますが如何でしょうか。 

（当社）現在第７次 NACCSに向けて、現行の NACCS-DMSの仕様をそのまま引き継ぎ利用でき

るよう更改準備を進めています。今後の仕様変更については、検討という形にはなります

が、更改後に改めてお客様のご意見等を伺いながら可能な限り、可能なものを対応できる

よう、今回いただいた意見を含めて対応していきたいと思います。引き続き、ご利用いた

だいている中で別送品やこれ以外のものについてもお気づきの点があればご意見として

頂ければと思います。 

 

（委員）第７次 NACCSのスケジュールのご説明の中で、利用申込等説明会というお話があり

ましたが、いつ頃から募集が予定されているのでしょうか。 

（当社）説明会の開催案内は１ヵ月前を目途にしておりますので、利用申込等説明会は 12

月初旬頃、総合運転試験説明会は来年 2025 年４月初旬頃、移行説明会は 2025 年８月頃

に、開催案内を NACCS掲示板のお知らせでご案内いたします。 

（委員）今までの説明会では、各社何名までという決まりがありましたが、この説明会では

会場の都合で同様のことは予定されているのでしょうか。 

（当社）基本的には２～３名程度でお願いしたいところですが、大都市圏内では大きな会場

で行いたいと思っていますので、前回の詳細仕様説明会から１事業所２名までという決

まりは無くしております。10名、15名と来場を希望されると困ってしまいますが、５～

６名程度であれば問題ないと思います。 

 

以上 

 


